

Protokoll zur FSR-Sitzung vom 30.11.2020

Sitzungsleitung: Jakob Krebs | Protokoll: Anita Fritzsche, Pascal Scholz

Sitzungsbeginn: 18:48 | Sitzungsende: 19:30

Anwesende: Anita Fritzsche, Benjamin Klahn, Emmanuel Diehl, Franz Rodestock, Jakob Krebs, Jannusch Bigge, Pascal Scholz, Rebecca Uecker, Robert Gloeckner, Robert Peine, Teodora Ivonicu

Entschuldigt Fehlende: \emptyset

Unentschuldigt Fehlende: Jasmin Dettelbach

Ruhende: Eddy Loose, Hendrik Appel, Jakob Behner, Marcel Legler, Mohd Faraz Shaikh, Thomas Birkenheuer

Gäste: Daniel Hilgenberg, Dharshan Bakur, Jonas Gaffke, Marco Lehner, Matthias Stuhlbein, Patrik Phan, Viktor Laurin Reusch

Die Sitzungsleitung eröffnet die Sitzung.

Es sind 11 von 12 Mitgliedern mit aktivem Stimmrecht anwesend. Der FSR ist somit beschlussfähig.

1. Protokollkontrolle und Überprüfung gefasster Beschlüsse

Es gibt nichts zu beanstanden, das Protokoll vom 23.11.2020 wird bestätigt.

2. Berichte der Ämter

Sprecher_innen

Robert P. berichtet, dass heute der Digital-Lehrpreis übergeben wurde.

Struktur

Jakob K. berichtet, dass er das Ausleihsystem aufgeräumt hat. Ihm ist aufgefallen, dass wir zwei Boxen der Oculus Rift haben, aber nur eine Brille. Felix erklärte, dass eine der Schachteln irgendwann einfach aufgetaucht ist und wir tatsächlich nur eine Brille haben. Bei den Raspberry Pis fehlen viele WLAN-Sticks, USB-Netzteile und SD-Karten.

Die Sets der Raspberry Pis sind damit unvollständig. Jakob K. ist jedoch der Meinung, dass das nicht weiter schlimm ist, da die Raspberries sehr alt sind und selten verliehen werden. Ein Arduino fehlt ebenfalls. Es fehlen auch Kisten der Lego-Roboter, diese sind seit sehr langer Zeit ausgeliehen. Die Spiele wurden bisher noch nicht katalogisiert. Ebenfalls gibt es Gegenstände, die verliehen werden können, aber noch nicht in das Verleihsystem aufgenommen worden. Jakob K. möchte demnächst die Leihgegenstände zurückfordern.

Jakob K. berichtet, dass es unter den Neugewählten bisher drei Personen gibt, die an dem Buddy-Programm interessiert sind. Da er wohl leider selbst keine Zeit haben wird, um seinen Buddy gut zu betreuen, fragt er, ob sich noch weitere Freiwillige finden. Franz meldet sich. Robert P. fragt, ob er als Alt-FSRler auch teilnehmen kann. Jakob K. bejaht dies.

Finanzer_innen

Der Sponsoringvertrag mit Saxonia hat die Finanzer_innen erreicht.

3. Berichte der Arbeitsgruppen

AG Lehre

Die AG Lehre hat sich wieder getroffen. Benjamin berichtet, dass über das weitere Vorgehen in der AG gesprochen wurde. Herr Weber wurde kontaktiert um ein Treffen der Studienkommission zu berufen. Benjamin ruft FSRler auf, sich in der AG-Lehre zu engagieren. Jakob K. ergänzt, dass über die Probleme mit Machine Learning 1 gesprochen wurde. Er berichtet weiterhin, dass er sich aus Zeitgründen aus der Arbeit der AG zurückziehen wird. Anita fragt, ob es einen festen Termin für die Treffen gibt. Jakob K. erklärt, dass kein fester Termin existiert und Treffen aktuell per Doodle vereinbart werden.

AG Nachhaltigkeit

Es gibt nichts zu berichten.

AG Öffentlichkeitsarbeit

Patrik berichtet, dass seit heute die zweite Episode des Wahlpodcasts mit dem Thema "Wahlnachhaltigkeit" veröffentlicht wurde. Die Folgen sollen nun schneller erscheinen. Patrik merkt an, dass es vom Technikverleih des ZIH bisher keine Mikrofone gibt, da diese aktuell verliehen sind. Er fragt, ob Personen, die guten Mikrofone besitzen, diese kurzfristig bereitstellen können bzw. ob diese gleich in den nächsten Folgen auftreten möchten.

4. Berichte aus den Gremien

Studienrendenrat

Patrik beschwert sich, dass der Studierendenrat(Stura) keine Sitzungszusammenfassung bereitgestellt hat. Paul Senf hat berichtet, dass eine Änderung des Hochschulgesetzes ratifiziert werden soll. Die Regelstudienzeit aller im Sommersemester immatrikulierten Studierenden soll nach diesem Entwurf, aufgrund der Corona-Pandemie, um ein Semester erhöht werden, womit sich auch die Bafög-Förderungsdauer erhöht. Man geht davon aus, dass der Antrag angenommen wird. Die Briefwahlunterlagen werden aktuell versendet. Bei den Uniwahlen gibt es eine Wahlbeteiligung von ca. 17 Prozent, berichtet Patrik. Weiterhin berichtet er, dass der Vertrag mit Nextbike abgelaufen ist. Der neue Vertrag wurde nicht angenommen, da zu wenige Mitglieder des Stura-Plenums abgestimmt haben. Für das nächste Semester wird also die Fahrradnutzung nicht Teil des Semestertickets sein. Franz ist enttäuscht darüber, dass das Fahrrad-Verleihsystem wegfällt. Jakob K. kritisiert ebenfalls, dass die Mitglieder des Sturas bei den Abstimmungen nicht wählen. Pascal fragt, ob wir Teodora früh genug entsendet haben. Patrik erklärt, dass es für die Nextbike-Abstimmung vermutlich zu spät war.

5. Stand der Veranstaltungen

Spieleabend

Anita berichtet, dass der Spieleabend am Dienstag, den 01.12.2020 ab 19 Uhr, stattfinden wird. Zur Vorstellung der Kandidierenden, sollen diese auf dem Discord-Server durch eine Rolle erkennbar gemacht werden. Die Vorstellung selbst wird in einem separaten Voice-Channel mit einem Textchat stattfinden. Anschließend soll dann der Spieleabend wie das letzte Mal stattfinden.

6. Gesprächsrunde mit dem Dekan

Emmanuel berichtet, dass jede Professur ein eigenes Hygienekonzept braucht. Es wurde aber ein Konzept erstellt, dem die meisten Professuren zustimmen. Ebenfalls wird sich der

FSR diesem Konzept fügen.

Weiterhin wurde das Problem mit Machine Learning I angesprochen. Der Dekan sieht die Probleme unter anderem darin begründet, dass Prof. Andres vor allem sehr viel Zeit für die Vorbereitung der zahlreichen Prüfungen benötigt. Es gab scheinbar schon Prüfungsstatistiken, jedoch haben diese vermutlich Fehler enthalten.

Professor Assmann hat vorgeschlagen, Prof. Andres zu bei der Umsetzung von Online-Prüfungen zu beraten. Er hat dazu ein Treffen mit den anderen Hochschullehrenden zum Thema Online-Prüfungen einberufen.

Weiterhin wurde über Mathe berichtet. Der Dekan hat angeboten, mit den Matheprofessorinnen zu sprechen und diese zu fragen, ob Sie asynchrone Lehre anbieten können. Emmanuel hat daher keine weitere Mail an die Matheprofessorinnen geschickt. Jakob K. erklärt noch einmal für alle, was der Zusecampus ist, da sich darüber gewundert wurde, dass dieser im Gespräch mit dem Dekan keine Erwähnung fand.

7. Vernetzungstreffen der FSRe

Jannusch berichtet, dass das Vernetzungstreffen übermorgen stattfinden wird. Er bietet an, dort auch hinzugehen und fragt nach Themen, die er auf die Tagesordnung schreiben kann. Anita schlägt vor zu fragen, welche Online-Veranstaltungen andere FSRe durchführen.

Umgang mit englischsprachigen Neumitgliedern

Franz hat die beiden englischsprachigen Kandidierenden angeschrieben und sie gefragt, wie sie die Problematik um die Sprachbarriere einschätzen. Er hat bis jetzt nur eine Antwort erhalten, in der berichtet wurde, dass diese Person relativ gut Deutsch spricht und daher die Sitzungen vorerst weiter in deutsch abgehalten werden können. Auch Patrik berichtet, dass er eine Antwort erhalten hat und die Sitzungen weiter auf Deutsch stattfinden können. Franz ist noch immer der Meinung, dass die Sitzung nicht auf Englisch stattfinden sollte. Er überlegt ob ein FSR-Buddy helfen würde. Jakob K. greift die Idee von letzter Woche auf, die Sitzung im Chat in Kurzform mit zu dokumentieren. Franz berichtet weiterhin, dass er die Betreffenden gefragt hat, ob sie regelmäßig an der Sitzung teilnehmen möchten. Er ist der Meinung, dass der Mindestanspruch an die Mitarbeit das regelmäßige Teilnehmen an den Sitzungen ist. Tea fragt nach einem Pad für Ideen. Jakob K. fügt sie dem Pad zur Planung der konstituierenden Sitzung hinzu.

8. Stand Machine Learning 1

Teodora berichtet, dass sie in einer größeren Gruppe nach Feedback gefragt hat. Hierzu erhielt sie einige Antworten, von denen nur eine positives Feedback enthielt. Konsens des Feedbacks war, dass der Stoff zu wenig erklärt wird und auch zu wenige Beispiele gezeigt werden. Jemand hat darauf hingewiesen, dass es auch in Computer-Vision dieses Problem gibt. Robert P. fragt, wie viele Leute sich gemeldet haben. Teodora hat ca. 10 Rückmeldungen von Personen aus verschiedenen Studiengängen erhalten. Jakob K. berichtet, dass Marcel Prof. Andres eine Mail mit einer Einladung zu einem persönlichem Gespräch senden wollte. Allerdings gibt es keine weitere Informationen hierzu, da er, wenn er die Mail geschrieben hat, den FSR nicht mit ins CC genommen hat. Für dieses Gespräch wünscht sich Marcel jedoch zusätzliche Unterstützung. Jakob K. fragt, ob noch jemand an dem Gespräch teilnehmen will. Teodora bietet an teilzunehmen und fragt, was bei dem Treffen besprochen werden soll. Jakob K. meint, dass die Themen weiter die Formen der Lehre und die Menge der Beispiele sind. Es wird gehofft, dass in einem persönlichen Gespräch weniger Missverständnisse auftreten. Teodora fragt, ob Marcel sie bei der E-Mail in den

CC setzen kann. Anita schlägt vor, dass Prof. Aßmann noch einmal gefragt wird, welche Ergebnisse es in seinem Gespräch mit Prof. Andres gab. Sie wird Prof. Aßmann hierzu eine Mail schreiben.

Das Emoji der Woche

Das Emoji der Woche ist das Knaller-Emoji. Es ist Teil der 2018 eingeführten Spezifikation 11.0 und hat den Unicode U+1F9E8.

Die Sitzungsleitung beendet die Sitzung um 19:30 Uhr. Die nächste Sitzung wird am 07.12.2020 stattfinden.

Sitzungsleitung

Protokoll